
黑猫股份 邯郸炭黑生产基地投产

实习记者 张莹莹

黑猫股份 （

002068

） 今日公告

称， 控股子公司邯郸黑猫炭黑有限

责任公司投资建设的

16

万吨炭黑生

产基地项目一期工程中的

1

号、

2

号各

4

万吨

/

年湿法炭黑生产线， 已

全部于

5

月

24

日正式投产， 预计将

为公司新增年湿法炭黑生产能力

8

万吨， 增加年销售收入约

5

亿元。

2009

年

12

月， 黑猫股份董事

会审议通过设立控股子公司邯郸黑

猫炭黑有限责任公司， 并计划投资

建设邯郸黑猫

16

万吨

/

年炭黑生产

基地， 投资总额

6

亿元， 分两期建

设， 项目主产品包括炭黑、 炭黑尾

气、 电、 蒸汽。

资料显示， 国际上炭黑企业主

要以乙烯焦油为主， 随着原油价格

上涨， 乙烯焦油价格也出现大幅上

涨， 国外以乙烯焦油为原料的炭黑

生产企业优势不再。 黑猫股份的炭

黑是以煤焦油为原料， 国内煤焦油

资源相对丰富， 因此和国外的炭黑

产品相比， 黑猫股份的产品较具成

本优势， 具有较强的竞争能力。
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中石化董事长傅成玉等

候选中国工程院院士

昨日， 中国工程院公布了

2011

年中国工

程院院士增选有效候选人名单。 名单中出现了

多位在职或卸任的央企高管和政府高官。 其中

原中海油董事长、 现中石化董事长傅成玉， 中

石化副总曹耀峰， 原中石油副总胡文瑞， 中电

投副总张晓鲁等在列。

中国工程院工程管理学部成立于

2000

年，

官员和企业高管扎堆候选该学部， 早在

2003

年就

已经引起了高度关注。 媒体曾抨击说， 该学部有

成为官员和国企高管专属学部的倾向。 （陈锴）

包钢稀土

合建稀土交易所获批复

5

月

25

日， 包钢稀土 （

600111

）收到内蒙古

自治区人民政府下发的 《内蒙古自治区人民政府

关于组建包头稀土产品交易所有关事宜的批复》

文件， 同意包头市组建 “包头稀土产品交易所

有限公司”， 其经营范围不得包含 “大宗商品

中远期交易、 大宗商品中远期交易市场管理、

仓单交易”； 由包头市尽快组建以包钢稀土和

内蒙古高新控股有限公司为主体的企业法人，

开展稀土产品交易相关工作。

(

李小平）

深康佳

A

参股公司首发上市过会

深康佳

A

（

000016

）今日披露参股公司申请

在创业板首发上市通过发审委审核的相关情况。

深圳市瑞丰光电子股份有限公司为深康佳

A

下

属全资子公司东莞康佳电子有限公司的参股公

司， 瑞丰光电目前总股本为

8000

万股， 东莞康

佳电子有限公司持有瑞丰光电

25.87%

的股权。

瑞丰光电发行股票类型为人民币普通股，

发行股数不超过

2700

万股， 每股面值

1

元，

发行后总股本不超过

1.07

亿股。 根据证监会

2011

年

5

月

24

日发布的公告， 深圳市瑞丰光

电子股份有限公司首发获通过。

(

张珈

)

中金黄金

烟台子公司增资扩建

中金黄金

(600489)

公告称， 控股子公司

山东烟台鑫泰黄金矿业有限责任公司通过对矿

区内资源储量进行详查， 现拟对生产规模进行

扩建， 设计矿山建设规模为

1500

吨

/

日， 工程

施工周期为

3

年， 项目建设总投资

3.37

亿元，

其中

1.35

亿元通过增资扩股向股东筹得， 其

余资金由鑫泰公司以贷款方式自筹。 公告显

示， 鑫泰公司将新增注册资本

1.35

亿元， 由

股东按照持股比例进行出资， 其中中金黄金按

持股

51%

出资

6872.62

万元。 增资后鑫泰公司

的注册资本变更为

1.58

亿元。 （李小平）

海南橡胶将收购

泰国拟上市橡胶公司

为了增加天然橡胶资源控制总量， 提高国

际市场天然橡胶话语权， 海南橡胶 （

601118

）

拟以股权收购方式， 受让泰华树胶

25%

股权，

并与泰华树胶控股股东自然人林立盛签署了

《股权转让意向书》。 泰华树胶是一家依据泰国

法律注册的公司， 截至

2010

年

12

月

31

日， 该

公司净资产约合人民币

4.88

亿元，

2010

年度实

现营业收入约

74.13

亿元， 净利润

9814

万元。

标的资产是一家拟上市公司。 根据双方协

议， 若泰华树胶

2012

年

9

月

30

日前实现在泰国

证券交易所上市， 且

IPO

价格不低于约

2.67

元

/

股， 卖方同意以约

2

元

/

股转让目标股权； 若

低于

2.67

元

/

股， 转让价格为

IPO

价格乘以

0.75

。

若泰华树胶不能在

2012

年

9

月

30

日前实现上

市， 股权转让价格为约

1.53

元

/

股。 （李小平）

大北农天邦股份

取得农业部新兽药证书

大北农 （

002385

） 今日公告称， 公司收到

国家农业部第

1585

号公告， 批准公司控股子

公司福州大北农生物技术有限公司与成都天邦

生物制品有限公司共同申报的 “猪圆环病毒

2

型灭活疫苗 （

DBN-SX07

株）” 为新兽药， 并

向福州大北农核发了 《新兽药注册证书》。 大

北农表示， 福州大北农取得该批准文号后， 将

积极组织生产销售工作。 成都天邦生物制品有

限公司为天邦股份 （

002124

） 子公司， 天邦股

份今日亦发布同样内容公告。 （张莹莹）

海运业未来两年不乐观 招商轮船稳字当头

证券时报记者 向南

在昨日招商轮船 （

601872

） 年

度股东大会上， 招商轮船董事长李

建红表示， 国际航运

2～3

年内都

将供过于求， 公司将采取稳健策略

应对。

“现在波斯湾每天少则

100

艘， 多则

150

艘油轮在排队等待拉

货。” 招商轮船总经理黄少杰介绍，

“公司出租两艘船， 租赁费是每天

3

万美元， 但现在的市场价是每天

3000

美元。”

李建红去年

9

月份就任招商局

集团总裁、 招商轮船董事长等职，

在此之前， 他曾长期就职于中远集

团， 担任过中远南通船厂厂长、 中

远集团总经济师、 中远集团副总裁

等职。 中远集团近年来扩张迅猛，

投资者关心李建红是否会改变招商

轮船经营风格， 带领招商轮船快速

扩张， 不过李建红表示将继续维持

招商轮船的稳健风格。

讲到对未来规划战略， 李建红

强调， 将坚持积极稳健的发展战

略， 航运业是招商局集团三大板块

之一， 有使命做强做大， 不过现在

处于金融危机的后危机时代， 尽管

2010

年有所恢复， 但今年又有新挑

战，

2007

年

～2008

年大批造船运力

释放出来， 今年总体会比较困难。

“在这种情况下， 我们要和大货主

合作， 不能盲目扩大船队， 现在发

展船队很容易， 可以买二手船， 向

造船厂下订单

9

个月即可投入运

营， 但是关键是要有货源， 还要能

赚钱来回报股东。”

在财务杠杆上， 李建红也主张

慎重。 “到招商轮船

9

个多月来，

和管理层研究后， 认为船队的长远

策略是保持三分之二自有船只， 三

分之一租船经营。” 李建红表示，

中远集团租船占到三分之二， 市场

好的时候能盈利很多， 但不好的时

候亏得也很厉害。

李建红认为， 正是招商轮船的

稳健策略， 帮助公司取得同行业领

先业绩。 “市场有一个规律， 再差

的市场也有好的赚钱的企业， 再好

的市场也有亏钱的企业， 我们希望

大家都赚钱的时候我们能赚得多一

点， 在行业低潮大家都亏损时， 我们

能比其它企业少亏一点或多赚一点。”

在财务上， 招商轮船也相对保

守， 其一季度末资产负债率为

40%

，

在行业内偏低， 账上还躺着将近

27

亿元现金。 不过， 招商轮船董秘孔康

认为， 如果未来几年市场行情持续恶

化，

40%

的资产负债率依然偏高。 他

认为， 发达国家主权债务危机， 油价

高企， 美元等主要货币汇率大幅波

动， 日本严重震灾等均给投资和贸易

带来很大不确定性； 中国面临经济结

构调整和通货膨胀的压力， 货币收

紧、 经济增速可能降低， 在此背景

下， 中国进出口和全球贸易增速均可

能放缓， 预计油轮及散货船运输需求

在全球经济复苏及中国因素等带动下

仍将有所增长， 但可能增速降低。

不过也有乐观因素。 孔康表示，

2010

年国油国运的比率还只有

38%

，

离国家宏观管理部门规划的

2015

年

达到

80%

的目标空间很大， 而且中

国进口油还在以每年

10%

左右的速

度递增。

中天科技光纤预制棒试产成功

打破受制国外厂商格局

证券时报记者 张旭升

5

月

25

日 ， 中 天 科 技

（

600522

） 子公司中天科技精密材

料有限公司总经理沈一春披露， 中

天科技具有完全自主知识产权的光

纤预制棒试生产成功， 并已开始投

入批量生产。 此举标志着我国光纤

预制棒完全受制于国外厂商的局面

将被打破， 国内光纤应用前景将发

生深刻变化。

据悉， 当前我国光纤预制棒的

对外依存度高达

75%

， 其中五成

以上的进口来自日本。 日本地震

后， 日本主流光纤供应商处于停产

或半停产状态， 对我国光纤行业造

成很大冲击。

沈一春表示， 中天科技成功研

制了

G657

系列光纤预制棒， 各项

性能满足要求 。 该项目是国家

“

863

” 计划的重点项目， 在实施过程

中， 申请了

9

项发明专利、

7

项实用

新型专利。 总投资

11.8

亿元的中天

科技光纤预制棒项目， 将实现年产能

400

吨的目标， 将为光纤产业国产化

提供有效支撑 。 沈一春预计， 到

2013

年， 国内光纤产业主要依靠进

口预制棒的状况会有所改变， 国内企

业经过

3～5

年发展， 可实现

4000

吨

左右光纤预制棒的生产能力， 基本满

足国内光纤行业的需求。

据悉， 中天科技研发的光纤预制

棒制备技术不仅能自产芯棒， 而且能

同时做外包层。 这种目前国内最先进

的全合成技术具有最高的性价比， 有

很强的市场竞争力。 沈一春举例说，

预制棒生产的芯棒决定性能， 而外套

管决定成本； 如果光纤企业进口外套

管， 每公斤价格高达

93

美元， 并需

交纳

5%

的关税。 而中天科技的光纤

预制棒外套管采用全合成法技术， 使

用进口原料， 每公斤成本只需

40

多

美元， 成本降低了

50%

； 下一步公

司将使用国产料， 成本可再降低

50%

左右。

中天科技是我国光纤光缆行业的

领头羊之一， 目前已形成包括光纤预

制棒制造、 光纤拉丝和光缆制造为主

的完整产业链。 公司目前具备年产光

纤

1400

万芯公里以及与之相匹配的

光缆的产能， 目前主要生产

G652B

、

G652D

、

G657A

系列单模光纤， 广泛

应用在中国电信、 中国移动， 中国联

通三大电信运营商网络与国家电网和

广电系统等专用网络， “特种光缆找

中天” 已成为业界共识。

中天科技董事长薛济萍表示，

G657

系列光纤预制棒项目的实施，

完善了中天科技的光纤光缆产业链，

进一步增强了公司核心竞争力。

高庆昌未留遗书 与艾群策协议真伪存疑

证券时报记者 卢青

昨日上午

10

时， 坠楼身亡的

万昌科技 （

002581

） 董事长高庆昌

的追悼会在淄博殡仪馆举行。 证券

时报记者从淄博市委宣传部获悉，

高庆昌死前并未留下遗书。 在高庆

昌意外去世消息的刺激下， 万昌科

技股票昨日暴跌， 盘中一度跌停。

来自地方政府、 投资机构等几

百人参加了高庆昌的追悼会， 现场

高庆昌的儿子高宝林、 女婿王明贤

表情沉重， 与前来悼念的人们一一

握手。 悼词对高庆昌的一生作了简

单的回顾， 并特意提到高庆昌生前

热爱慈善事业， 捐款数百万元。 但

高庆昌的逝去， 并未让故事画上句

号， 作为举报者的艾群策给证券时

报记者发来了高去世前几日与艾签

署的框架协议。

艾群策是高庆昌曾经的老板、

万昌科技的关联公司山东万昌股份

有限公司的股东， 十多年来坚持举

报高庆昌涉嫌掏空万昌股份。 据称

艾群策与高庆昌在万昌科技上市前

夕最终达成和解并签署协议。

框架协议真伪有待核实

昨日中午， 通过手机彩信， 记

者看到了艾群策与高庆昌在青岛签

署的框架协议。 协议大致内容如

下： 双方约定高庆昌借给艾群策

1000

万元， 而艾群策以其持有的

万国宝通生物谷公司

200

万股股份

进行质押。 该协议的签署日期为

2011

年

5

月

18

日。 双方约定在协

议签署

3

日后， 高庆昌将全部款项

打入艾群策的指定账户。 借款期限

为协议签署后的

3

年。

协议表示， “双方同意在本协

议签署之日起

36

个月内探讨合作，

在不侵害第三方利益的前提下探讨

股权转让、 换股、 吸收合并等方面

的可能性”。 同时， 作为乙方的艾

群策承诺， 今后不做影响万昌科技

上市的不利事宜， 同时保证不利用

媒体、 网络、 不鼓动他人散布对高

庆昌或万昌科技不利的言论。

在落款处， 清晰地保留着高庆

昌的签名和手印， 并特意表明了签

署地为青岛。 不过令人生疑的是，

作为双方签订的协议， 理应有高庆

昌和艾群策两人的签名， 但作为乙

方的艾群策却没有在协议上签字。

对于艾群策为何没有签字， 记

者一直拨打艾群策的电话试图求

证， 但其手机始终处于关机状态。

当万昌科技董秘张国昌看到这份协

议时， 他明确表示协议的真伪需要

核实， 他并不知道董事长去青岛与

艾群策签署这份秘密协议。 同时，

张国昌作为公司的董事会秘书， 至

今未曾见到过艾群策本人。

张国昌表示， 协议上面的签名

是否为老板本人亲自签署， 需要进一

步考证。 同时他还质疑： 董事长是在

何种情境下签署， 是否存在胁迫等行

为， 是否是董事长高庆昌的真实意

图， 这一切都有待考证。 张国昌告诉

记者， 目前， 高庆昌的儿子、 女婿正

在处理高的后事， 对于媒体报道的问

题还无暇顾及。

根据有关媒体的报道， 至今， 艾

群策未收到来自高庆昌的

1000

万元

借款。 经过几番周折， 记者联系上了

艾群策的一位助理。 该助理透露， 这

几天他的电话都被打爆了， 四个小时

就得换一块电池。 同时， 他还表示，

自己打艾群策的电话也很难， 一般都

是艾群策打电话给他， 问一下媒体对

万昌科技的报道情况。 他告诉记者，

他已有一段时间没有见到艾群策了，

他常驻青岛， 而艾群策则是满天飞。

即使艾群策与高庆昌

5

月

18

日在青

岛签署协议， 他也未曾见到两人。 对

于这份协议的签署， 他还是从网上获

悉的。

对于艾群策目前身在何处， 该

助理表示也不清楚。 不过， 此前艾

群策曾表示昨日要来淄博处理相关

事宜， 但在淄博等候多时的记者未

见其身影。

董事长是否存在代持行为？

高庆昌有一儿两女。 高庆昌持有

万昌科技

3296.3

万股股份， 占公司

股本总额的

30.44%

， 按照昨日

20.70

元的收盘价计算， 身价接近

7

个亿，

亿万财产将如何分割自然成为市场关

注的焦点。 董秘张国昌表示， 他对董

事长是否留下遗书并不知情。 不过，

记者从淄博市委宣传部获悉， 高庆昌

生前并未留下遗书。

从万昌科技目前的股权结构来

看， 高庆昌的儿子高宝林持有

893.20

万股， 占总股本的

8.25%

， 其大女婿

王明贤持有

272.30

万股， 占总股本

的

2.51%

， 而两个女儿高宝风、 高宝

梅并未持有万昌科技的股份。

高庆昌留下的巨额财产将如何分

配， 目前还无定论。 张国昌表示， 股权

分割一旦明晰后， 将及时告知公众。

不过网上有传言称， 高庆昌持有

的

3296.3

万股万昌科技股票存在 “代

持” 的情况。 张国昌否认了这一说

法， 他表示， 有关高庆昌的持股情况

已在招股意向书里明确披露， 不存在

代持行为。

鄂武商争夺再起波澜

开发投起诉浙江银泰

证券时报记者 陈锴

伴随着鄂武商 （

000501

） 的

停牌， 银泰系与武汉国资在二级

市场上的争夺暂告一段落， 但二

者之间的争斗并未停歇。 日前，

武汉国资一方以银泰系涉嫌违规

增持和违反我国外资收购上市公

司的法律法规为由， 将后者告上

法庭。

鄂武商今日公告显示，

5

月

23

日鄂武商收到股东武汉开发投

资有限公司 （简称 “开发投”）

函，

5

月

24

日收到其提交的法院

受理案件通知书， 告知公司， 开

发投以浙江银泰投资有限公司涉

嫌违反我国外资收购上市公司的

法律法规、 在二级市场违规增持

公司股份为由， 已于

5

月

18

日向

武汉市江汉区人民法院提起诉讼。

鄂武商称， 鉴于公司前期曾披露了

股东增持等相关情况， 公司对上述

事项进行自愿性信息披露。

此举不禁让人联想到武汉国资

与浙江银泰系之间的股权争夺战。

从今年

3

月

28

日浙江银泰系第一

次增持鄂武商时， 武汉国资系就开

始反击， 并于

3

月

29

日与武汉经

济发展投资 （集团） 有限公司签署

一致行动人协议， 从而保住了在鄂

武商的控股地位。

但事情并未就此了结， 随后双

方争斗升级。 截至

4

月

14

日鄂武

商因重大事项停牌， 银泰系已经通

过二级市场增持， 持有鄂武商的股

权比例已达

24.48%

， 而武汉国资则

通过增加一致行动人， 以合计

24.52%

的持股比例险胜。

*ST

广夏 酿酒公司资产拍卖恐生变

证券时报记者 郭渭鹏

*ST

广夏 （

000557

） 今天的一

则公告， 让明天即将在北京拍卖的

广夏 （银川） 贺兰山葡萄酿酒有限

公司的

62%

股权面临更多的不确

定性。

此前， 在最高人民法院的终审

判决生效后， 贺兰山葡萄酿酒有限

公司至今未按照判决确定的期限履

行还款义务，

*ST

广夏管理人向宁

夏高院申请予以强制执行。

*ST

广夏表示， 公司管理人昨

日收到宁夏高院发出的 《执行裁定

书》， 主要内容为： 冻结、 划拨被

执行人广夏 （银川） 贺兰山葡萄酿

酒有限公司在金融机构的存款

1.2

亿元， 如无存款则查封、 扣押、 拍

卖、 变卖被执行人相应价值的财产

或提取被执行人相应价值的收入、

冻结被执行人的投资权益或股权予

以转让清偿债务。

艾群策传给本报记者的其与高庆昌所签协议

官兵 /制图

万昌科技董事长坠楼事件追踪


